

LOS LIBROS DE BRIAN WEISS

Por RICARDO RIVERA AYBAR*

Aproximarse al conocimiento de las ciencias ocultas aunque fuera de manera superficial, especialmente en lo que se refiere al tema de la reencarnación, despierta el interés de muchas personas. A algunos les infunde fascinación o sobrecogimiento y a una proporción menor los mueve a una actitud reverente. La lectura de cualquier libro que aborde este tópico implica penetrar en los arcanos de una noción recóndita y vedada para los neófitos. En opinión de los entendidos, no se conoce ningún principio místico que hable mejor de la infinita misericordia divina que la existencia –hoy en día al parecer irrefutable– de esta gran ley universal.

El eminente psiquiatra norteamericano doctor Brian Weiss sorprendió al mundo occidental hace unos años al sacar a la luz un libro titulado *Muchas Vidas, Muchos Sabios*, convertido en un éxito de ventas en nuestro país, donde relata su insólita experiencia con una paciente a quien trató bajo hipnosis. En estado de trance profundo esta paciente recordó sus vidas anteriores y revivió sus traumas desde la época en que se llamaba *Aron-da*, en Egipto, 18 siglos antes de Cristo.

Aceptar sin reparos lo que no se puede demostrar según los métodos científicos tradicionales no debería ser la actitud de toda persona sensata. Explicaciones que se fundan en supuestos y creencias que se aceptan más que nada por razones de fe, sin un razonamiento que sustente su veracidad, contrarían los principios científicos según los cuales el conocimiento objetivo es aquel que se basa en una experiencia verificable por otros y es adquirido de acuerdo con procedimientos metodológicos establecidos previamente. Todo lo que se apoya en creencias y supuestos no verificados y cuyas definiciones son poco precisas

pertenece al conocimiento vulgar. La creencia en la reencarnación, según la ciencia ortodoxa, cae dentro de esta última denominación.

Ahora bien, la certidumbre en las vidas sucesivas del alma en la tierra es tan antigua como el mundo. Las religiones de la India la han enseñado. Pitágoras, Platón y los neoplatónicos la afirmaron. Hasta fue reconocida por los primitivos padres de la Iglesia y se afirma que el propio Jesús hizo mención de ella a sus discípulos, como presumiblemente lo atestiguan algunos pasajes de los Evangelios. La reencarnación se explica por la presunción de que las almas tienen mucho que aprender en la severa escuela del sufrimiento, y ese aprendizaje obviamente no podría ser asimilado en el breve lapso de una sola existencia sino a través de varias encarnaciones. Todas las encarnaciones dejan una pequeña herencia de experiencias al alma. Esta herencia aumenta a medida que el alma se desarrolla, y todas las experiencias, en su mayoría dolorosas, forman la *conciencia*. Esta conciencia se desarrolla y enriquece; la evolu-

ción se acelera; los malos instintos desaparecen y las sensaciones y emociones groseras se transforman en sentimientos y afectos, lo cual constituye la base de la perfección humana.

Por otro lado, os anales de la historia registran numerosos casos de “memorias” de otras vidas; personas que dicen recordar detalles e incidentes ocurridos en épocas muy remotas y en lugares muy distantes de donde transcurren sus vidas actuales. Todos estos casos han sido objeto de pasmosas comprobaciones. Es entendible que la doctrina de la reencarnación gane cada vez mayor número de adeptos en todo el mundo, porque resulta inaceptable la doctrina de la predestinación que convierte a un Dios de bondad y amor en un Dios injusto que crea almas para el vicio lo mismo que para la virtud; que crea un alma pura colocándola en un ambiente sano para llevarla luego paternalmente al Paraíso, mientras a otra la crea dotada de malos instintos y la rodea de un ambiente malsano que conduce fatalmente a un Infierno Eterno.

Brian Weiss ha escrito otros libros de igual tenor, todos con el mismo éxito editorial, que le han granjeado muchos adictos. Asimismo ha tenido que enfrentar algunos detractores, sobre todo entre las comunidades cristianas protestantes. En todo caso, esos libros se leen como apasionantes novelas y les abren las puertas aun a quienes no consideran válida la idea de la reencarnación.

*Libro del autor en e-libro.net:
El reino de Mandinga (novela social)